

# l'Espoir, l'Unité, l'Avenir



**P R E S S E**  
DISTRIBUÉE PAR  
LA POSTE

**Bulletin d'information**  
**Fédération de la Creuse du Parti Communiste Français**  
17, rue du Docteur de Lavillatte - 23000 Guéret

**05 55 52 17 06 - 06 31 82 89 29**

Courriel : [pcf23@wanadoo.fr](mailto:pcf23@wanadoo.fr) - Site Internet : [23.pcf.fr](http://23.pcf.fr)  
Facebook : <https://www.facebook.com/pcf23/>  
Tweeter : @PCF\_23

Déposé le 30.11.2017

Directeur de publication : Marie Hélène Pouget-Chauvat - CPPAP 0221 P 11517 - Imprimerie ECP Guéret



Cher-e-s ami-e-s, Cher-e-s camarades

**Samedi 18 novembre Cité de la Science de la Villette : assemblée nationale des animateurs PCF.**

Nous étions 930 assis et une trentaine debout le matin. Les retardataires ne trouvaient pas de chaises !

Après le rapport introductif des éléments quant à la consultation nous ont été donnés. 13 843 questionnaires individuels remplis et de nombreux rapports de section soit une participation de plus de 20 000 personnes.

Un petit livret des résultats nous a été distribué.

La synthèse des réponses libres au questionnaire et des compte rendus de débat a été faite par Guillaume Roubaud Quashié et reprend fidèlement et sans filtre ce qui remontaient des AG de communistes, un rapport de 10 pages utile et opérant mieux me semble-t-il que le petit livret de la synthèse.

Extraits du rapport :

"Le lien entre la prise et l'exercice du pouvoir et le projet du parti est très souvent évoqué, bien plus que son programme. Quelle est notre base idéologique, quelles sont les valeurs que nous promouvons? La nécessité de mieux définir ce que peut être le marxisme au 21<sup>e</sup> siècle et la perspective révolutionnaire sont souvent interrogés, tout comme la manière de lutter contre l'idéologie libérale dominante afin de reprendre pied dans le débat".

"Une remarque vient très fréquemment: "la France en commun" - un titre jugé trop flou par beaucoup - ne serait pas un projet mais un programme qui traduirait un affaiblissement de nos valeurs fondamentales (identité communiste, marxisme, lutte des classes...), programme qui n'est pas toujours jugé en phase avec la société actuelle. Aussi, nombreux sont celles et ceux qui appellent de leurs vœux un retour aux fondamentaux: l'écriture d'un manifeste du Parti communiste du 21<sup>e</sup> siècle, de base marxiste, qui montre l'actualité de la lutte des classes, un projet révolutionnaire de notre temps, un projet émancipateur et non d'inspiration réformiste ...". "Alors que beaucoup jugent que la France en commun, plus qu'un projet est un programme, celui-ci est souvent qualifié de flou, peu concret, et manquant d'identifiants forts pour le Parti communiste".

"La notion de "monde des communs" n'est pas toujours comprise, certains la qualifiant peu ou prou de fourre-tout, de novlangue...

Le commentaire qui revient parmi les plus fréquents est lié à l'identité du PCF qui devrait redevenir le parti des classes populaires, le parti de la lutte des classes en œuvrant pour le dépassement du capitalisme, en mettant l'opposition capital-travail au cœur de nos propositions, comme l'appropriation collective des moyens de production... »

" Sur la question de la prise de pouvoir, beaucoup de camarades insistent sur la nécessité de "nous inscrire dans une stratégie de long terme". »

"La question d'un éventuel changement de nom revient de manière récurrente. La quasi-totalité estiment qu'il serait inutile, inefficace, voire dangereux d'en changer. Cela ne modifierait rien sur le fond mais pourrait, au contraire, se traduire par un abandon de valeurs, d'idéologie et de références à des combats victorieux. Certains estiment que ce serait une capitulation." (...)

"En matière d'image, beaucoup souhaitent que soient mises en avant les propositions qui nous distinguent des autres partis de gauche. Certains estiment que ce changement d'image ne peut se faire sans réaffirmer notre identité communiste et révolutionnaire, ni sans s'appuyer sur des fondamentaux comme le marxisme, la lutte des classes. Enfin, on retrouve une volonté de redonner du souffle, de la dynamique, de l'espoir et de l'utopie au Parti, et de s'appuyer sur une forte volonté de faire ensemble chez nos militant-e-s".

.../...

.../...

Nous avons alors travaillé « en ruches » par tables de 10 pour discuter de la proposition de feuille de route sur le Congrès et des enjeux du congrès.

A une heure, retour en amphi pour la séance plénière après un pique-nique: prise de parole de Patrick Le Hyaric, directeur de l'Humanité, sur la situation des prisonniers politiques palestiniens, le durcissement de l'apartheid, de la politique coloniale en Israël, l'interdiction de territoire des élus de la République Française en Israël, puis de Patrice Bessac, président de l'ANECR, sur la situation des collectivités prises à la gorge par les mesures d'austérité et de caporalisation du président Macron, avec un appel à la révolte des maires et élus locaux.

Puis, avec Pierre Laurent, le nouveau sénateur communiste de Seine St Denis, 33 ans, Fabien Gay, Elsa Faucillon, jeune députée de Seine St Denis, Isabelle de Almeida, présidente du CN, à la tribune, trois heures de débat se sont ensuite enchaînées avant le vote de la résolution contenant la feuille de route que les communistes s'engagent à mettre en œuvre d'ici le Congrès en novembre 2018. Le travail de groupe a permis d'amender les propositions de feuille de route du CEN.

Cette feuille de route a été votée à une très grande majorité.

**Le Parti communiste tiendra son Congrès extraordinaire du 24 au 26 novembre 2018**, pour y "repenser" son "action" et ses "ambitions".

**La résolution actant ce Congrès a été adoptée par 72,8% des voix de l'Assemblée nationale du parti.**

Marie-Hélène *POUGET-CHAUVAT*

### La défense du Service Public du 21<sup>ème</sup> siècle.

Dans la continuité des articles antérieurs, voici les six derniers points parmi les douze priorités qui ont été définies dans le cadre de la défense des Services Publics du 21<sup>ème</sup> siècle (réflexion à laquelle notre parti prend part).

**Le point sept** est l'attribution des dotations nécessaires aux collectivités territoriales pour l'exercice de leurs missions et plan d'investissement pour tous les Services Publics permettant la mise en œuvre d'une nouvelle politique d'aménagement du territoire avec un remaillage des services publics de proximité. Celle-ci doit intégrer la relocalisation de l'économie, la ré industrialisation, le changement climatique, le développement durable et le respect de la biodiversité.

**Le huitième point** est le développement de la protection sociale avec comme pilier une Sécurité Sociale restaurée dans ses prérogatives et élargie dans le champ de ses missions.

**Le neuvième point** est la mobilisation de moyens financiers nouveaux pour les Services Publics avec la création d'un vaste Service Public bancaire et d'un pôle public financier réorientant l'argent des banques dans le sens de l'efficacité économique, sociale et environnementale. La réforme de la Banque Centrale Européenne (BCE) doit rendre possible l'attribution de prêts directs aux Etats et aux organismes publics.

**La dixième priorité** est la mise en place d'une réforme fiscale qui dans une logique de solidarité et de progressivité de l'impôt, opèrerait un rééquilibrage des impôts directs face aux impôts indirects, permettant ainsi l'accès aux Services Publics. Ce lien doit être aussi défendu au niveau européen et mondial.

De la même façon, dans le **onzième point**, il apparait nécessaire que soit inscrit dans la constitution française le lien fondamental entre l'égalité des citoyens, l'exercice des droits et l'accès aux Services Publics et qu'il soit défendu, lui aussi, au niveau européen et mondial.

**La douzième et dernière priorité** est évidente et fondamentale : l'abandon des traités de libre échange (TISA, TAFTA, CETA ...) avec le Canada, les Etats Unis, etc. Il faut stopper les mécanismes de marchandisation et préserver les droits fondamentaux des populations.

Cet ensemble, avec notre premier texte, remet en cause notre société actuelle. Au fil du temps, le mouvement réformateur néolibéral (expression du capitalisme) a engagé un processus de destruction de toutes les conquêtes sociales (celles du Conseil National de la Résistance en particulier, mais aussi bien d'autres).

A nous de développer des luttes fortes, déterminées et d'ouvrir la voie de jours meilleurs.

*Claude AMEAUME*





## Quel avenir pour le Liban ?

Le Liban est un merveilleux pays dont la beauté naturelle contraste avec la violence de son passé relativement récent et la richesse de son histoire plurimillénaire. Les libanais sont les héritiers lointains des Phéniciens dont les villes-Etats s'appelaient Tyr, Sidon et Byblos, villes du Liban actuel. Le territoire a été occupé par de multiples civilisations, ce qui explique que le pays abrite des sites parmi les plus beaux du monde, tel Baalbek. Charles Corm, Andrée Chedid, Amin Maalouf, Alexandre Najjar, et tant d'autres écrivains font partie du patrimoine culturel du pays qui a entretenu depuis longtemps des liens privilégiés avec la France.

En effet, la République libanaise, de nature parlementaire, a été créée par la France en 1920 et est indépendante depuis 1943. La composition pluriconfessionnelle du pays justifie que le Président de la République soit un chrétien maronite (M. Michel Aoun, depuis 2016), le Président du Conseil, un musulman sunnite (M. Saad Hariri a démissionné depuis début novembre 2017) et le Président de l'Assemblée nationale, un musulman chiite (M. Nabih Berry, depuis 1992). Ce système politique est fondé sur une répartition du pouvoir proportionnelle au poids de chaque communauté religieuse. L'Etat libanais reconnaît 18 religions ; parmi elles, il y aurait, sous toutes réserves, environ 65% de musulmans (31% de chiites, 29% de sunnites, 5% de druzes) et 40% de chrétiens (majoritairement maronites). Cependant, il est à observer que le recensement n'a pas été effectué depuis 1932.

La population a donc été évaluée en 2016 à 4,6 millions d'habitants. Il y a environ 465 000 réfugiés palestiniens. De plus, le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés a comptabilisé 1,18 million de réfugiés syriens ainsi qu'environ 50 000 palestiniens venus de Syrie.

Tous ces éléments, ajoutés à la situation géographique du pays (frontières avec Israël et la Syrie) expliquent les situations de violence que le Liban a dû affronter depuis des années. Certes, l'accord de Taef a mis fin, en 1989, à la guerre civile, mais il a été très critiqué par Michel Aoun, Nabih Berry et Walid Joumblatt (leader de la communauté druze dont le père a été assassiné). De plus, il a été suivi d'un traité de coopération entre le Liban et la Syrie que les Libanais ont considéré comme une véritable annexion du Liban par la Syrie qui n'a pris fin qu'après l'assassinat du Président du Conseil, M. Rafic Hariri, en février 2005.

Sur le plan international, le Liban est toujours officiellement en guerre avec Israël, même si les hostilités ont cessé depuis 2006, sous l'égide de l'ONU. Il convient de rappeler qu'Israël a envahi le sud-Liban en 1978, puis l'intégralité du pays en 1982 pour lutter contre les palestiniens ; par ailleurs, de graves tensions ont eu lieu en 2006 suite au bombardement de villes israéliennes par le Hezbollah. Le Liban soutient toujours un Etat palestinien indépendant avec Jérusalem pour capitale.

Aujourd'hui, le Liban est victime de la rivalité croissante entre l'Arabie saoudite et l'Iran. En démissionnant, M Saad Hariri a voulu dénoncer l'influence de l'Iran sur son pays à travers le Hezbollah (qui soutient le régime de Bachar el-Assad en Syrie) et qui est membre du gouvernement. Les saoudiens, eux, estiment que M. Hariri est trop accommodant avec le Hezbollah. Le retour de M. Hariri, après, notamment, son séjour en Arabie saoudite, devrait donner des indications sur l'avenir du Liban qui a, à nouveau, grand besoin de paix.

*Alain ROUDIER*

## Bibliothèque :

Nouveaux livres :

« Désobéir » de Frédéric Gros—Ed. Albin Michel/Flammarion

« Histoire du monde au XIXe siècle » de Pierre Singaravélou et Sylvain Venayre—Ed. Fayard

« Construire l'Université au XXIe siècle. Récits d'une présidence. Paris VIII. » de Danielle Tartakowsky—Ed. du Détour



**A propos de :**

**20-01-18 9h30 à la fédération : Décadence d'une civilisation**

**10-02-18 9h30 à la fédération: La question kurde**

Suite à un souci de location de salle notre

**LOTO** a été reporté au  
**dimanche 18 février 2018**  
**Salle Géo Legros**  
**SAINTE-FEYRE**



En janvier, les sections, comme chaque année, organisent un après-midi festif autour d'une **galette** avec remise des cartes d'adhérents. Se renseigner auprès de la Fédération.

### **MACRON, ENTREPRISE DE DEMOLITION**

**Forces, failles et supercheries**

**Olivier Dartigolles**

**144 pages - 10€**

Le décryptage des actes de Macron

Cet essai incisif décrypte le sens des décisions d'E. Macron. Il décrit comment, sous sa conduite, les « premiers de cordée » agissent avec rapidité, froideur et méthode. Leur but ? Placer la France dans les standards de la compétition néolibérale mondiale et pour cela défaire pièce après pièce le pacte social français. En analysant la mise en œuvre de cette entreprise inédite, ce livre en dévoile les forces mais aussi les faiblesses ... et les farces. Pour construire une réponse émancipatrice et offensive à cette régression.

**Notre Fédération aura des exemplaires à vendre.**



*Olivier Dartigolles*  
est porte-parole du Parti  
communiste français  
et conseiller municipal de Pau.

### **INTERVIEW**

Nous avons interviewé un participant à notre formation du 7 octobre dont le sujet était : « Géopolitique de l'Iran ».

Morceaux choisis :

**Bonjour Joël. Par quel heureux hasard es-tu arrivé au sein de nos locaux ?**

-« Je ne suis pas « encarté » au PCF mais je reçois votre petit journal. Le sujet m'a accroché. Pour moi la géopolitique de l'Iran c'était assez flou. Je me suis dit que c'était une bonne occasion d'apprendre des choses. »

**Et alors ? Tu as appris des choses ?**

-« C'est le moins qu'on puisse dire. C'était passionnant. Alain Roudier, l'animateur de cette session (NDL) nous a dressé un tableau très précis, très limpide, pas du tout somnifère (rires). C'était génial. »

**Viendras-tu à d'autres formations ?**

-« Ah oui, avec plaisir ... si mon emploi du temps me le permet. Après l'exposé on a bien discuté avec Alain et les autres participants. C'était très enrichissant et très drôle aussi. Vraiment un bon moment. D'ailleurs, j'en ai parlé à plein de monde autour de moi. Je pense avoir convaincu ma fille, mes parents et quelques amis. »

**Ton enthousiasme est contagieux. Y aurait-il néanmoins quelques points négatifs ?**

-« Oui, j'ai été peiné de voir qu'il y avait si peu de monde et puis votre escalier n'est pas le plus sympathique que j'ai vu (rires) ... mais on m'a dit que quand il faisait beau, les exposés se déroulaient dehors dans le jardin. Ça, ça doit être vraiment cool. Si on ajoute deux ou trois bricoles à grignoter et à boire après pour discuter, je pense que ça serait hyper sympa. »

**Et bien nous allons y réfléchir ! Merci Joël.**

***Nous rappelons que nos formations sont ouvertes à toutes et à tous. Les sujets traités sont politiques, historiques et/ou sociétaux mais en aucun cas à but de propagande. Juste de l'information et de la culture. Vienne qui veut. A bientôt.***

*Marie-Laure LUCQUIAUD*